

EN EL CENTRO DE LAS POLÍTICAS

La diputada federal mexiquense Ana Lilia Herrera coincide en que la importancia de que el Ejecutivo local sea liderado por primera vez por una mujer radica en que los derechos de las mujeres estarán en el centro de las políticas públicas.

“La importancia de que llegue por primera vez una mujer es que ponga los derechos de las mujeres al centro, porque, además, cuando tú llegas a atender las causas de las mujeres, estás atendiendo las causas de toda la familia”, dice.

Ex aspirante a la Gubernatura, explica que una Gobernadora allana el camino a la equidad y abre la expectativa de una Administración paritaria y plural.

La priista considera que ser mujer no inmuniza contra la corrupción o las malas decisiones, y advierte que una característica de las mujeres que acceden al poder debe ser la congruencia.

“Creo que, en el fondo, no se trata de ser mujer o de ser hombre. Ser mujer no te inmuniza contra la corrupción o contra la indiferencia o contra las malas decisiones”, afirma.

La legisladora coincide en que cuando se atienden las causas de las mujeres, se beneficia el grueso de la sociedad, porque se avanza hacia la igualdad de oportunidades.

“Tenemos muchos rezagos históricos, entonces queremos que el piso esté parejo y, sin duda, eso nos va hacer una mejor sociedad”, asegura.

Palmira Tapia, maestra en Políticas Públicas por la Universidad de Oxford, dice que hoy el Estado de México podría experimentar dos hechos inéditos: el arribo de la primera Gobernadora y su primera alternancia, después de 94 años de Gobiernos priistas.

La ex consejera del Instituto Electoral del Estado de México recuerda que con la elección de dos Gobernadoras en los comicios de 2022, México sumó nueve Gobernadoras.

Con el arribo de la décima Mandataria local, en el Estado de México, agrega, 43.5 millones de personas en el País estarán gobernados por una mujer, lo que equivale al 35 por ciento de la población.

“Evidentemente, esto es un cambio también en la distribución del po-

der político y será relevante rumbo a 2024”, indica.

Tapia coincide en que las mujeres no gobiernan mejor por el simple hecho de ser mujeres, aunque sí se les pone un estándar de exigencia más alto con respecto a sus pares varones.

Sin embargo, considera que si se confirman las tendencias y Delfina Gómez gana la Gubernatura, sí se podría esperar un Gobierno con mayor sensibilidad social. ■

